

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data dan pengujian hipotesis yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) terhadap tingkat partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan PNPM Mandiri Perdesaan di Desa Sumanda Kecamatan Pugung Kabupaten Tanggamus Tahun 2015.

Hal ini dapat dilihat berdasarkan hasil pengujian pada variabel kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) melalui beberapa indikator yang meliputi indikator perencanaan program PNPM Mandiri Perdesaan menyatakan kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) masuk dalam kategori Kurang Baik, pada indikator pelaksanaan program PNPM Mandiri Perdesaan menyatakan kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) masuk dalam kategori Kurang Baik, dan pada indikator pelestarian program PNPM Mandiri Perdesaan juga menyatakan kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) masuk dalam kategori Kurang Baik.

Berdasarkan hasil pengujian pada variabel tingkat partisipasi masyarakat melalui beberapa indikator yang meliputi menghadiri setiap pertemuan musyawarah menyatakan bahwa tingkat partisipasi masyarakat masuk dalam kategori sedang, pada indikator bergotong royong dalam membangun sarana dan prasarana masuk dalam kategori rendah, dan pada indikator turut memelihara sarana dan prasarana masuk dalam kategori sedang.

Berdasarkan analisis data menunjukkan terdapat pengaruh antara kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) terhadap tingkat partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan PNPM Mandiri Perdesaan di Desa Sumanda, Kecamatan Pugung, Kabupaten Tanggamus Tahun 2015, ini dibuktikan dengan hasil perhitungan yang menggunakan rumus Chi Kuadrat. Maka diperoleh hasil $\chi^2 = 18,79$ dengan koefisien kontigensi $C = 0,61$ dan $C_{maks} = 0,81$ dan terletak pada keeratan $0,60 - 0,79$ (kategori kuat) sehingga dari hasil pengujian tersebut diketahui bahwa terdapat pengaruh antara kinerja Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) terhadap tingkat partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan PNPM Mandiri Perdesaan di Desa Sumanda, Kecamatan Pugung, Kabupaten Tanggamus Tahun 2015.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian di atas dan berdasarkan pengamatan penulis, maka penulis memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Kepada Tim Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) diharapkan untuk dapat menjalankan tugasnya sesuai dengan tugas dan tanggung

- jawabnya. Dapat membimbing masyarakat dengan baik serta dapat bekerja sama dengan Tim PNPM Mandiri Perdesaan yang lain dengan baik, bersikap terbuka dan demokratis.
2. Kepada seluruh masyarakat diharapkan mampu berkontribusi sepenuhnya dalam upaya pembangunan melalui PNPM Mandiri Perdesaan baik berkontribusi melalui materi, tenaga, maupun pemikiran. Bersikap kritis dan demokratis.
 3. Kepada aparat desa diharapkan dapat bekerjasama dengan baik dengan seluruh Tim PNPM Mandiri Perdesaan dan masyarakat serta dapat mendukung sepenuhnya terkait dengan program pembangunan yang akan disepakati bersama.